

Del Paleolítico a la Edad Media

en los Territorios del Litoral Occidental Malagueño

Del 27 de mayo al 1 de junio 2013

Aula Universitaria

Hospital Real de la Misericordia, Marbella
(27 a 31 de mayo a las 19:30 h.)

Museo Arqueológico, Estepona

(1 de junio a las 11:00 h.)





ORGANIZA:







COLABORAN:











Del Paleolítico a la Edad Media en los Ter<mark>ritorios del Litoral Occidental Malagueño</mark>

a zona occidental de la provincia de Málaga ha sido punto de encuentro desde la Antigüedad de las culturas más influyentes del mundo conocido, en una tendencia que se ha mantenido hasta hoy. La presencia humana desde el Paleolítico, así como la llegada de fenicios, romanos o musulmanes para contactar con los naturales de

este territorio, queda atestiguada en los numerosos asentamientos encontrados y aquellos otros aún por investigar.

De estas prospecciones sale a la luz una información única, que sólo está al alcance de los arqueólogos, quienes, con su actuación, recu-



peran para la Historia los avatares de unos pueblos tan lejanos en el tiempo y que dejaron su impronta en las culturas posteriores.



Gracias a estas actuaciones podemos conocer las relaciones comerciales y sociales que se dieron entre la población indígena y los pueblos de la otra orilla del Mediterráneo, los intercambios—no sólo de utensilios, sino también de conocimientos

sobre las "novedades" que se daban en el exterior—, la evolución del hábitat y la creación de ciudades y recintos fortificados. El punto de partida de estas ancestrales culturas se encuentra en el uso de las cuevas como primeros asentamientos humanos, que abundan en una zona escarpada como la que nos ocupa. Una realidad que no puede pasar desapercibida en un

contexto centrado en los pueblos de la Antigüedad. Desde esta perspectiva, el programa que ofrece CILNIANA, en su línea de defensa y difusión del Patrimonio, pretende acercarnos

a los estudios más recientes que se están realizando

desde un punto de vista arqueológico en la costa

occidental malagueña en un periodo extenso, que abarca desde el Paleolítico a la Edad Media. Un estado de la cuestión, al fin, para dar a conocer la problemática de esta disciplina y los diferentes estadios por los que discurre la investigación y el trabajo de campo.



"Marbella en el origen del Arte Prehistórico europeo"

Pedro Cantalejo Duarte es Director de la Red Patrimonio Guadalteba, autor de diez libros sobre el Arte Rupestre malagueño y diseñador de los Centros de Interpretación de los municipios de Ardales, Almargen, Campillos, Cañete la Real, Teba y Bobastro.

Martes 28 de mayo a las 19:30 h.

"Novedades en la prehistoria de Manilva" a cargo de:

José Mª Tomassetti Guerra

Arqueólogo, administrador de la empresa Arqueotectura, Estudios de Patrimonio Arqueológico S. L.

Luis Pérez Ramos

Doctor en Prehistoria. Miembro del grupo HUM-831 de la Universidad de Cádiz.

Francisco Luis Torres Abril

Geólogo, miembro del grupo HUM-831 de la Universidad de Cádiz.

Miércoles 29 de mayo a las 19:30 h.

José Suárez Padilla

"Fenicios e indígenas en la costa occidental malagueña. Últimas investigaciones".

José Suárez Padilla es Arqueólogo, miembro fundador del Centro de Estudios Fenicios y Púnicos (CEFYP) y subdirector del proyecto de investigación del yacimiento de los Castillejos de Alcorrín (Manilva).

Jueves 30 de mayo a las 19:30 h.

Salvador Bravo Jiménez

"Cerro Colorado: un hallazgo extraordinario de época púnica"

Salvador Bravo Jiménez es Doctor en Arqueología Clásica e Historia Antigua. Profesor de Arqueología e Historia Antigua de la UNED.

Viernes 31 de mayo a las 19:30 h.

Ildefonso Navarro Luengo

"Novedades arqueológicas en el litoral occidental de Málaga en época musulmana"

Ildefonso Navarro Luengo es Arqueólogo municipal del Ilmo. Ayuntamiento de Estepona.

Sábado 1 de junio a las 11:00 h.

Visita al Museo Arqueológico

Plaza Augusto Suárez Figueroa, Estepona



